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SÚMULA DA 150ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO PERMANENTE  1 

DE MEIO AMBIENTE – EXERCÍCIO 2022 2 

 3 

Data: 02 de agosto de 2022. 4 

Local: Sede Angélica – Av. Angélica, 2364 – 4º Andar – São Paulo/SP. 5 

Início: 09h20 6 

Término: 10h50 7 

 8 

Presenças: Eng. Amb. Euzebio Beli, Eng. Civ. e Eng. Seg. Trab. Maria Mercedes 9 

Furegato Pedreira de Freitas, Eng. Seg. Trab. e Eng. Ind. Mec. Eduardo Araújo Ferreira, 10 

Geog. Fernando Shinji Kawakubo, Geol. Marcos Domingues Muro, Eng. Quim. Miguel 11 

Tadeu Campos Morata, Eng. Eletric. Paulo Takeyama e Eng. Agr. Waleska Del Pietro 12 

Storani. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 13 

Ausência justificada: Eng. Amb. e Eng. Seg. Trab. Alan Perina Romão e Eng. Civ. e 14 

Eng. Seg. Trab. Carlos Alberto Guimarães Garcez. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 15 

Falta: Não houve. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-16 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 17 

Apoio Técnico: Hugo Leonardo Ribeiro Branco Dragone. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 18 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 19 

Item I – Verificação do quórum. Verificada a existência de quórum, a Coordenadora 20 

cumprimentou e agradeceu a presença de todos.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-21 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 22 

Item II - Apreciação da súmula da reunião realizada em 05/07/2022 - 23 

Dispensada a leitura, em face do envio antecipado, e não havendo qualquer alteração a 24 

ser efetuada, a súmula foi aprovada por unanimidade. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-25 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 26 

Item III – Leitura de extrato de correspondências recebidas e expedidas: 1. 27 

Correspondências recebida: E-mail encaminhado pelo Eng. Arthur Ferreira, Chefe de 28 

Equipe UGI Oeste, referente ao protocolo nº 54963, que trata de solicitação de apuração 29 

de legalidade – 7ª Rodada de Concessões Aeroportuárias – Aeroporto de Congonhas 30 

apresentada pela diretora Jurídica Tamara Fátima Heyman Capata da Associação de 31 

Moradores Jardim Novo Mundo – Campo Belo. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 32 

O Conselheiro Miguel Tadeu Campos Morata se manifestou pelo entendimento de que a 33 

questão consultada trata de uma ação mais de ordem jurídica e política do que de 34 

engenharia. No que tange à área de engenharia alguns aspectos a serem observados 35 

seriam: riscos, ruídos, impactos sobre a vida urbana, entre outros. Ocorre que, o 36 

aeroporto é mais antigo do que os bairros que hoje o rodeiam. Valeria ali o Princípio da 37 

Anterioridade. A ocupação desordenada das áreas no entorno do aeroporto ocorreu 38 

devido à fraca observação de critérios para ocupação dos solos, durante décadas. Além 39 

disso, o aeroporto é uma estrutura de utilidade Pública e estratégica. Muito difícil de ser 40 

relocado. Em seu entender, a única contribuição que podemos apresentar é a de sugerir 41 

que todas as mudanças, expansões e readequações, a serem implantadas e 42 

implementadas no aeroporto, sejam feitas com o máximo critério técnico e a observação 43 

de normas técnicas vigentes, nacionais e internacionais. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 44 

O Conselheiro Fernando Shinji Kawakubo se manifestou pelo entendimento de que o 45 

documento deveria ser encaminhado ao Ministério Público e que o caso demanda um 46 

estudo mais aprofundado que não cabe a esta Comissão. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 47 
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O Conselheiro Eduardo Araújo Ferreira se manifestou pela concordância com os aspectos 1 

apresentados pelos demais Conselheiros porém entendeu pela necessidade de se dar 2 

uma resposta às Associações de Moradores. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 3 

O Conselheiro Euzebio Beli lembrou do Plano Diretor e da necessidade de analisar a 4 

concessão sobre esta ótica. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 5 

Após breve discussão sobre o assunto e consulta ao Sr. Superintendente de Colegiados, 6 

Eng. Alim. Gumercindo Ferreira da Silva, deliberou-se por dar conhecimento da 7 

solicitação à presidência do CREA-SP e por sugerir o agendamento de uma reunião junto 8 

aos representantes das associações contando com a presença da presidência, membro(s) 9 

da CMA e apoio jurídico do CREA-SP. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 10 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 11 

Item IV – Comunicados –.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 12 

O Conselheiro Paulo Takeyama comunicou que, no dia 20/08/2022, ocorrerá a 2ª 13 

Conferência da Despoluição do Rio Tietê, em Salto/SP, quando será realizada uma 14 

importante discussão sobre a situação atual e futura da despoluição do médio Tietê. 15 

Considerando a importância do assunto a ser discutido neste evento, informou que tanto 16 

a presidência do CREA-SP como os membros da CMA serão convidados. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-17 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 18 

Item V – Outros assuntos. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 19 

Aproveitando a presença do Sr. Superintendente de Colegiados, Eng. Alim. Gumercindo 20 

Ferreira da Silva, a CMA comunicou que está estudando a realização de um evento com 21 

palestras sobre o meio ambiente que seria realizado no CREA-SP. O Conselheiro Miguel 22 

Tadeu Campos Morata explicou que seriam realizadas 03 (três) ou 04 (quatro) palestras 23 

de aproximadamente 50 (cinquenta) minutos nos períodos da manhã e da tarde com 24 

especialistas. O Superintendente de Colegiados avaliou como positiva a idéia e sugeriu 25 

que o evento pudesse ser organizado com o apoio do Instituto de Engenharia e de 26 

entidades ligadas à Engenharia Ambiental. Por fim, orientou no sentido de que a CMA 27 

defina o escopo do evento, data, local de realização, convidados e participantes para 28 

levantamento de previsão orçamentária a ser encaminhada ao gabinete da Presidência 29 

para análise. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-30 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 31 

Não havendo outros assuntos, a Coordenadora Waleska Del Pietro Storani agradeceu a 32 

presença de todos e deu por encerrados os trabalhos, às 10h50. -.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-33 

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 34 

 35 

 36 

 37 

Eng. Agr. Waleska Del Pietro Storani 38 

Coordenadora da Comissão Permanente de Meio Ambiente – CMA 39 

 40 

 41 

                           42 

Súmula aprovada na Reunião de 06 de setembro de 2022. 43 


